
EPPNE 
Ensemble Pour Protéger Nos Enfants 
 

 Internet : www.eppne.ca      https://www.facebook.com/eppne.ca?mibextid=LQQJ4d      Courriel: info@eppne.ca 

 

Réplique au rapport du Comité de sages sur l’identité de genre  

Un rapport bâclé que nous rejetons sur toute la ligne 

 

 En septembre 2023 avait lieu la One Million March qui rassemblait des parents de partout au Canada s’opposant à 

l’idéologie du genre enseignée dans les écoles. Devant l’ampleur de la manifestation, le gouvernement Legault mit en place 

un Comité de sages chargé, entre autres, d’écouter les inquiétudes des parents.  

À la lecture du rapport de ce comité, nous pouvons conclure à un échec complet de leur capacité d’écoute. Comment 

expliquer que dans une société démocratique le point de vue du 99% de la population n’ait pas été considéré 

comparativement à celui du moins de 1% ? 

 Les parents du Québec, appuyés par des scientifiques compétents, ont démontré au Comité de sages que, bien loin de faire 

consensus, l’idéologie du genre est de plus en plus contestée par les scientifiques et que les débats font rage. Alors que dans 

de nombreux pays, les gouvernements ont cessé de faire la promotion d’une idéologie qui relève d’une sociologie dévoyée 

dénoncée par les biologistes, entre autres, le gouvernement impose cet enseignement comme ayant une quelconque valeur 

scientifique à tous les élèves du Québec.  

Au-delà du débat qui fait rage, nous voulons rappeler, comme nous l’avons fait au Comité de sages sans qu’il n’en tienne 

aucunement compte, que ce sont les parents qui sont l’autorité en matière d’éducation de leurs enfants. Ils peuvent, s’ils le 

souhaitent, déléguer une part de leur autorité aux services éducatifs de leur choix. Nous tenons à relever que jamais ils ne 

l’ont fait pour permettre l’enseignement de théories relevant plus de la charlatanerie que de la science. L’idéologie du genre, 

comme toutes les idéologies, n’a pas sa place à l’école. 

L’autorité première des parents sur les valeurs et l’éducation à donner à leurs enfants est reconnue par toutes les chartes 

internationales des droits de la personne. Nous disons catégoriquement NON à l’endoctrinement de nos enfants par 

l’idéologie du genre. Si le gouvernement a la possibilité d’abuser de son pouvoir — et clairement, ici, il le fait — les parents 

sont l’autorité précédant toutes les formes de gouvernement. Ce qui lient les parents à leurs enfants est plus fort, au point 

où ils sont prêts à mourir pour eux. Que le gouvernement veille au bien commun de la société et respecte ceux qui ici ont 

l’autorité première sur les enfants, au-dessus des gouvernements qui passent et cherchent à imposer leur endoctrinement. 

Nous ne cesserons pas le combat. Nous retirerons, de plus en plus nombreux, nos enfants des classes d’éducation sexuelle, 

tant que l’idéologie du genre « woke » ne sera pas reléguée à sa place, dans les universités, sujet de débat entre scientifiques.  

Nous, parents, irons jusqu’au bout, parce qu’il s’agit de nos enfants. Nous ne lâcherons rien.  

P.S. : Une analyse plus détaillée de rapport sera envoyée prochainement. 

 

Hanan Masuod 
Présidente EPPNE 
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Response to the Report of the Council of Experts on Gender Identity 

A Poorly Crafted Report That We Fully Reject 

In September 2023, the One Million March took place, bringing together parents from across Canada who opposed the 

teaching of gender ideology in schools. In response to the scale of this protest, the Legault government established a Council 

of Experts tasked, among other things, with listening to parents’ concerns. 

After reading the report produced by this council, we can only conclude that it reflects a complete failure to listen. How can 

it be that, in a democratic society, the perspective of 99% of the population is ignored in favor of that of less than 1%? 

Parents in Quebec, supported by competent scientists, demonstrated to the Council of Experts that gender ideology is far 

from achieving consensus. It is increasingly challenged by the scientific community, and the debate is intense. While in 

many countries governments have stopped promoting an ideology rooted in distorted sociology—denounced by biologists, 

among others—the Quebec government continues to impose it as if it were scientifically valid for all students in the 

province. 

Beyond the ongoing debate, we wish to remind—just as we did before the Council, which completely disregarded it—that 

parents are the primary authority in their children’s education. They may choose, if they wish, to delegate part of that 

authority to educational services of their choosing. But we must emphasize that never have parents consented to the teaching 

of theories closer to pseudoscience than to science. Gender ideology, like all ideologies, has no place in schools. 

The primary authority of parents over the values and education of their children is recognized by all international human 

rights charters. We categorically say NO to the indoctrination of our children through gender ideology. If the government 

has the capacity to abuse its power—as it clearly does in this case—parents remain the foundational authority that precedes 

all forms of government. The bond that unites parents to their children is stronger—so strong that they would be willing to 

die for them. The government must work for the common good and respect those who hold the primary authority over 

children—namely, their parents—above any passing government seeking to impose its ideological agenda. 

We will not stop fighting. More and more of us will withdraw our children from sex education classes until “woke” gender 

ideology is returned to its proper place: in universities, as a subject of debate among scientists. 

We, the parents, will see this through—because these are our children. 

We will not back down. 

P.S.: A more detailed analysis of the report will be sent shortly. 

Hanan Masuod 
President EPPNE


